

### La sécurité routière à Devecey

Sous l'impulsion de Mr le Maire, Sébastien PETREMENT, élu municipal et référent sécurité routière pour Devecey a réalisé avec l'aide de Roger HANRIOT et Olivier SAUGET, tous deux élus et de deux agents de l'unité conseil aux territoires de la Direction Départementale Technique spécialisés en sécurité routière, un audit sur les routes, voies et carrefours accidentogènes sur notre commune.

Il en résulte qu'il y a deux zones particulièrement dangereuses :

- la rue des vignes au niveau du virage et du rétrécissement du trottoir,
- la traversée de la rue du village pour aller au parc (notamment en sortant du quartier des vernes).

Nous allons faire réaliser des études techniques pour savoir quels travaux peuvent être envisagés. De plus l'entrée et sortie de Devecey par la D108 (en venant de Cayenne) sont également accidentogènes principalement par la mauvaise signalétique des virages et des limitations de vitesse. Nous allons écrire au Conseil Départemental qui a la charge de cette route pour y remédier. Par ailleurs, nous avons constaté certaines incohérences par rapport aux panneaux de signalisation (par ex: interdiction de doubler, limitation de vitesse), par rapport aux panneaux de priorité à droite et au niveau de certaines intersections, les priorités vont devoir changer. Nous allons continuer à les analyser avant d'apporter les modifications au plus tard à l'automne. Ce premier audit s'inscrit dans un plan de circulation globale et dans l'étude d'un plan de déplacements doux (cyclistes, piétons) avec comme objectif : la sécurité de tous !

Nous vous incitons à rouler doucement, rester vigilant, respecter le code de la route car la sécurité routière relève de la responsabilité de chacun !

## Entreprise



### Triboclean - Tribofinition, polissage, ébavurage et dégraissage

La société «Triboclean» a été créée à Voray sur l'Ognon (70190), par Rémi BAVEREL en 2001. Il a démarré seul et était locataire dans un bâtiment d'une superficie de 80m<sup>2</sup> environ. Triboclean est spécialisée dans les travaux de tribofinition, polissage, ébavurage et dégraissage de tous types de pièces métalliques et plastiques. Son parc machines était composé de 2 bols vibrants, d'une capacité de 220l et d'un sècheur circulaire ainsi qu'une station de traitement des eaux suite à la réglementation environnementale.

L'entreprise Triboclean travaille essentiellement pour l'industrie automobile, aéronautique, bijouterie et maroquinerie de luxe.

En 2005, il est venu s'implanter à DEVECEY, au 6 rue de Voray dans un local industriel, d'une superficie d'environ 370 m<sup>2</sup>. Il en a profité pour investir dans de nouvelles machines. Suite à l'augmentation de production, il a embauché 2 personnes. En 2013, création d'un nouveau bâtiment, augmentation du parc machines avec l'acquisition d'une machine à dégraisser fonctionnant à l'alcool modifiée. 2 nouveaux postes en CDI. En 2014, obtention de la norme ISO9001, validée par le bureau VERITAS. En 2015 : mise en place d'un basculeur. 10 bols vibrants, 5 sècheurs et 2 centrifugeuses et une sableuse. Actuellement, l'entreprise «Triboclean» est composée de six employés.

Cette entreprise en extension depuis 2005 (5 embauches ont été faites) et soucieux de l'environnement, a investi dans des machines fonctionnant à l'alcool modifié et dans une station de traitement des eaux usées par floculation. Une nouvelle création d'emploi est prévue en 2016.

## Etat civil

### Décès :

- Guy BONNARANG le 17 mai 2016

### Naissance :

- Rose DENYS le 27 juin 2016
- Carla JEANVOINE le 28 juin 2016
- Enora ROBERT le 3 juillet 2016

### Mariage :

- Nouredine ZERDOUD et Myriam REZKI le 28 mai 2016
- David PY et Sabine HELMLINGER le 28 mai 2016
- Adrien DODANE et Chloé WILL le 02 juillet 2016
- Yohann NOUVEAU et Cherazede ROUKEB le 16 juillet 2016



# Flash Info Devecey

## Juillet 2016

### N°6

## L'édito

Chères Deveçoises, chers Deveçois,

L'équipe municipale n'est pas restée inactive et l'investissement de vos élus ne faiblit pas.

Au-delà de la gestion du quotidien de notre commune, nous sommes engagés dans les dossiers liés à notre rapprochement de la CAGB<sup>(1)</sup>.

Nous avons déterminé deux commissions dédiées : l'une concerne l'école, les rythmes scolaires et le périscolaire, l'autre travaille sur la petite enfance. Pour rappel ; ces deux compétences seront à nouveau gérées par la commune à compter de janvier 2017.

Concernant le multi accueil, nous avançons vers différentes hypothèses en lien avec les communes utilisatrices pour maintenir ce service dans des conditions financières acceptables pour notre commune. La crèche appartient actuellement aux 24 communes de la CCDBB<sup>(2)</sup>.

Une autre commission s'active sur la question du transfert des ZAE<sup>(3)</sup> vers la CAGB et étudie les flux financiers qui lui sont liés.

PLU<sup>(4)</sup> : Le projet vous a été présenté lors de la réunion publique le 3 mai 2016 et j'ai noté les quelques points de vos attentes qui seront pris en compte. Par ailleurs nos orientations devront s'inscrire dans un schéma plus large qu'est le PLUI porté par la CAGB.

Je suis présent avec les autres maires au comité de pilotage qui prévaut à l'intégration des nouvelles communes à la CAGB et ma candidature a été retenue pour représenter les 8 communes du secteur Nord qui quittent la CCDBB.

Pour autant, nous n'avons pas oublié nos projets initiaux notamment en ce qui concerne le logement pour les seniors.

Je profite de cette tribune pour adresser mes remerciements aux bénévoles qui apportent de la vie et du dynamisme à notre commune au travers des associations.

Je souhaite un bel été à chacun d'entre vous.

Le Maire,  
Michel Jassey

<sup>(1)</sup> CAGB : Communauté d'Agglomération du Grand Besançon

<sup>(2)</sup> CCDBB : Communauté Communes Dame Blanche et Bussière

<sup>(3)</sup> ZAE : Zones d'Activités Economiques

<sup>(4)</sup> PLU : Plan Local d'Urbanisme

**La Mairie est à votre service : 03 81 56 83 63 • www.devecey.fr**

## DEVECEY, des finances en observation

Dans le flash info du mois d'avril 2015, nous faisons état des finances de la commune et plus principalement de son niveau d'endettement largement supérieur aux communes de même population et qui a pour conséquence de limiter fortement notre capacité d'investissement pour les prochaines années.

Aussi, les ressources de la commune ont accusé une baisse conséquente en raison d'une réduction des dotations de l'état d'environ 15 % par an sur 2015 et 2016.

Une situation qui a conduit la Préfecture à inscrire notre commune dans le réseau d'alerte 2016. Cette inscription constitue « un instrument interne à l'administration, destiné à améliorer la prévention des difficultés de certaines collectivités, en décelant précocement, à l'aide d'indicateurs et de critères d'endettement et de pression fiscale, les risques potentiels pesant sur certains budgets ». A la demande du Préfet, cette inscription va enclencher une analyse financière et une réunion avec le maire pour des prises de mesure significatives en terme d'économie ou de ressources fiscales.

En avril 2016, l'équipe municipale a fait le choix de maintenir l'imposition au niveau de 2015, d'assurer un soutien actif auprès des associations et d'entreprendre un programme de rénovation de voirie. Avec la perspective de récupérer des compétences telles que la « petite enfance » et les écoles en 2017 en raison de la dissolution de notre communauté de communes, ce sont aussi de nouvelles charges qui seront à prendre en compte dans les budgets des prochaines années de notre commune.

Pour assurer l'équilibre de nos finances, nous serons confrontés comme la plupart des communes françaises à des choix remettant en question des services existants. Par exemple, nous aurons à nous interroger sur le maintien du transport scolaire entre le centre commercial et le collège (un budget de 23 000 euros annuel), sur la reprise de la gestion de la crèche qui est aujourd'hui de la compétence de la Communauté de Communes. Des choix en cours de réflexion qui doivent se faire en maintenant une fiscalité raisonnable et en assurant la meilleure qualité de vie pour les deveçois.

## Dernières minutes



### Le tri se simplifie

Une simplification du geste de tri

Depuis près de 20 ans, vous triez vos emballages ménagers et vos papiers. Cet été, le geste de tri des emballages plastiques se simplifie. Désormais, vous pouvez déposer TOUS vos emballages dans le bac de recyclage : pots de yaourt, barquettes, boîtes, sachets et films alimentaires rejoindront bouteilles, flacons, conserves et autres briques alimentaires.

### Des objectifs ambitieux et réalisables

L'examen de nos ordures ménagères résiduelles montre qu'il reste encore trop de déchets recyclables dans la poubelle grise : verre, papier et carton, une bouteille plastique sur deux, trois emballages métalliques sur cinq et une brique alimentaire sur trois... Cette simplification du geste de tri permettrait d'alléger le poids de votre poubelle de près de 32 kg par habitant et par an !

Quelques conseils simples pour bien trier :

- Pas d'objet, que des emballages
- Ne pas imbriquer les emballages
- Aplatiser les bouteilles plastiques
- Bien vider, inutile de laver
- Avec ou sans bouchon
- Déposer en vrac, pas de sac

Renseignements : 03 81 87 89 40- [contact@sybert.fr](mailto:contact@sybert.fr)



## COMITE D'ANIMATION DE DEVECEY

### ❖ Commémoration du vendredi 8 mai

Comme chaque année, la commune de Devecey a commémoré le 8 mai 1945 sur l'esplanade de la Mairie, en réunissant les enfants de l'école primaire, civils et militaires autour du monument aux morts.

L'occasion pour les enfants de l'école d'apprendre l'histoire à travers une chanson. Moments de souvenir, recueillement et émotions pour les générations futures. Nous remercions Dominique Chaillot, Mme Grand et M. Bureau pour leur participation active.



### ❖ Fête de la musique

Elle s'est déroulée le 18 juin à la maison Deveçoise en raison des intempéries. Malgré ce changement de lieu, le public a répondu présent pour assister à l'audition des élèves de l'école de musique, puis à différentes prestations des professeurs de l'Accord Parfait, en faisant participer leurs apprentis musiciens.

Nous tenons à remercier Mme Sarti Hong, directrice de l'école de musique pour nous avoir préparé cet excellent programme musical, en collaboration avec les professeurs et Claire Chapuis, présidente de Familles Rurales. Rendez-vous pour la prochaine édition le 17 juin 2017.

## Associations



### Familles Rurales

L'association Familles Rurales Devecey est une association affiliée à un mouvement départemental et national dont l'objectif est de répondre aux besoins des familles localement.

Ces besoins peuvent être des besoins de services (périscolaire, crèche, aide à la personne) ou des besoins de loisirs. Depuis quelques années, l'association de Devecey a délégué la gestion du périscolaire et de la crèche à la fédération départementale du mouvement Familles Rurales et s'est centrée sur l'organisation et la gestion

d'activités ; elle compte 138 inscrits originaires de Devecey et des communes voisines. L'association propose des activités hebdomadaires pour les enfants et les adultes au travers des cours de musique enfants et adultes, de la baby-gym pour les 18 mois-3 ans, de l'éveil sportif et cirque pour les 3-6 ans et des cours d'improvisation pour les adolescents et adultes.

Elle organise également des manifestations culturelles telles que des spectacles d'improvisation 3 fois par an à Devecey en partenariat avec l'association ARTI et cette année, l'animation de la fête de la musique par les élèves et les professeurs de l'Accord Parfait, l'école de musique a été gérée par l'association. Les membres du conseil d'administration ne manquent pas d'idées pour développer encore la vie culturelle et les loisirs de notre village mais manquent de bénévoles ! Si l'enseignement musical vous intéresse ou si vous avez envie de développer de nouvelles activités sur Devecey, n'hésitez pas, rejoignez-nous !

Claire Chapuis, présidente.

[famillesrurales.activites@gmail.com](mailto:famillesrurales.activites@gmail.com) - [accordparfait25@gmail.com](mailto:accordparfait25@gmail.com)

## Agenda

- 22 au 26 août : stage de judo
- 4 septembre : Fête du village
- 1<sup>er</sup> octobre : Vide dressing
- 9 octobre : Loto des pompiers de Moncey/Marchaux
- 15 octobre : Bourse aux vêtements automne-hiver
- 21 octobre : Don du sang